



**Universidad  
Nacional  
Villa María**

**Biblioteca Central "Vicerrector Ricardo A. Podestá"**  
Repositorio Institucional

## **“Piter y la Casa del Futuro”: una entrevista con Pedro Robledo**

---

Año  
2017

Autoras  
Batiston, Victoria y Martínez Celiz, Lucía

Este documento está disponible para su consulta y descarga en el portal on line de la Biblioteca Central "Vicerrector Ricardo Alberto Podestá", en el Repositorio Institucional de la **Universidad Nacional de Villa María**.

### CITA SUGERIDA

Martinez Celiz, L., & Batiston, V. (2017). *Representaciones sociales y construcciones de sentido y discursividad en Jóvenes PRO; un análisis socio-semiótico*. *Sociales Investiga*, (3), 121-135.

Recuperado a partir de

<http://socialesinvestiga.unvm.edu.ar/ojs/index.php/socialesinvestiga/article/view/104>



Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons Atribución 4.0 Internacional

“Piter y la Casa del Futuro”: una entrevista con Pedro Robledo

24 octubre, 2016

**Pedro Robledo es el Subsecretario Nacional de Juventud y uno de los referentes máximos de los jóvenes cuadros políticos del Pro. ¿Quién es este veinteañero que sueña con abrir Casas del Futuro en toda la Argentina?**

Es madre y está feliz, chocha de que su sexto hijo, ese que boyaba en el punto medio entre los grandes y los pequeños de la familia, esté allí, sentad en primera fila, a unos pocos metros del Presidente de la Nación Argentina. Hoy, acá en avenida Chivilcoy 3301, en el barrio de Villa Devoto, Mauricio Macri, de pie ante cientos de jóvenes, lanza el Plan Nacional de Juventud e inaugura oficialmente la primera Casa del Futuro. “Que no está escrita la historia. La van a escribir ustedes, en cada lugar, en cada momento, en la forma en que ustedes se dediquen, en la convicción y en la fuerza interior que tengan”, proclama el líder del Pro, y a ella se le infla mas el pecho de orgullo por su hijo Pedro. Él aplaude y muestra todos los dientes, está alegre como nunca antes. Un tipo que, casi recién salido de la adolescencia, ocupa un puesto de relevancia en el partido del Gobierno, desde donde se proyecta como la imagen joven del Pro. Claro, su cargo lo posiciona naturalmente bajo la lupa, siendo criticadas, para bien y para mal, cada una de las acciones que toma. Hace poco le toco bailar con la más fea, pues tuvo que afrontar una serie de despidos de personal de su área a cargo del Ministerio de Desarrollo Social, dirigido por Carolina Stanley. La vida de Pedro no fue fácil, tampoco la más difícil del planeta. Pero en rigor, sabe lo que es hacerse valer y y crecer desde abajo. Se puso a trabajar a los 12 años en un teatro de la avenida Corrientes para ayudar a sus padres a mantener la casa para no ir a parar debajo de un puente. Hasta ese momento, su vida había sido otra, de colegios pagos en San Isidro y cierta tranquilidad económica. Pero aquello es un recuerdo remoto. La madre lo observa y se cruzan la mirada, es que la felicidad los abraza en cierto objetivo alcanzado.

Muchos se preguntan quién es Pedro Robledo, pos eso, desde PRESENTE decidimos venir a visitarlo a la Casa del Futuro, un emprendimiento destinado a quienes tienen entre 15 y 24 años que busca ayudar a los jóvenes a acceder a un estudio y a un empleo. Proyecto que buscará replicarse en distintos puntos de la Argentina, según anunció el Presidente acompañado por un ingeniero riojano de 30 años que vendía sándwiches en una estación para poder pagarse su carrera. Esta casa en la que el entrevistado sale a recibirnos está dirigida por un equipo interdisciplinario que brindará talleres gratuitos de expresión artística, idiomas, capacitaciones en oficios tradicionales y digitales, actividades culturales y práctica de deportes. Aquí también tienen pensado brindar clases de apoyo escolar, orientación vocacional y charlas sobre sexualidad, violencia y adicciones. Hace dos años, uno de sus mayores anhelos era convertirse en Presidente de la Argentina. No obstante, el paso del tiempo y las experiencias que le ha dado la vida han ido aminorando este deseo. “El trabajo de presidente es aburrido”, confiesa entre risas. Reconoce que lo suyo es el trabajo social, la gestión y estar en terreno con la gente. Por eso, su principal objetivo en diez años es convertirse en el jefe de gobierno de la ciudad de Buenos Aires.

Pedro Robledo es apasionado, quizás en su manera de afrontar cada debate está latente ese ímpetu juvenil que ilustra que aún queda camino por recorrer. Él es el primero que evidencia en sus respuestas que está para escuchar y corregir si es necesario. Esa es una virtud de la inteligencia.

### **¿En qué momento de tu vida sentiste que lo tuyo era la política y el servicio público?**

Comencé a trabajar desde muy chico. Cuando tenía diez años, escuché a mi padre decirle a mi madre que había perdido su trabajo y que nos iban a rematar la casa. En un mes estaríamos todos viviendo en la calle. Tuvimos que cambiar todos de colegio. Mis hermanos iban a El Buen Ayre y Los Molinos, y yo al Juan XXIII, todos colegios tradicionales de San Isidro. Y terminé pasándome a la escuela pública Nº 4. Mi padre trabajaba como Gerente del Banco Mariva hasta que hubo una fuerte reducción de personal y se quedó sin trabajo. Entonces, para mantener a sus diez hijos (yo soy el sexto), se reinventó como una suerte de *handyman*, realizando trabajos de plomería, carpintería y electricidad; mientras que mi madre horneaba tortas y las vendía. Pero todo aquello me marcó positivamente. Desde ese momento fui consciente de que debía trabajar para ayudarlos. Un par de años más tarde, conseguí un trabajo en el Teatro Nacional, en la comedia musical *Tanguera*, de la bailarina Mora Godoy. Fue ahí, en pleno centro, a metros del Obelisco, que viví la crisis de 2001. Trabajaba de martes a domingos, regresaba a las cuatro de la tarde de la escuela y, a las cinco y media, me tomaba el colectivo 130 para ir al teatro. Volvía a la una y media de la mañana todos los días. Eran épocas en las que el país estaba explotando y nosotros estábamos en el ensayo general porque debíamos estrenar la obra el 8 de enero. Ahí sentí por primera vez que desde el lugar donde sea, si te involucrabas en algo comunitario y público, algo podía cambiar para mejor.

### **¿Te imaginaste alguna vez que ibas a estar liderando a la juventud dentro de un espacio político de gobierno?**

No es fácil involucrarse en política y menos aun cuando no tenés contactos ni dinero. Además, si consideramos que el Pro se conformó desde sus inicios como un partido más conservador, más de derecha, desde mi condición de homosexual tuve que librar una batalla ideológica desde adentro. Salir electo en todas las provincias como Presidente de la Juventud no me lo hubiese imaginado jamás. Recuerdo que decían “Pedro Robledo, el joven gay del Pro”, no “Pedro Robledo, el que lee libros y juega al pádel”. No resulta inocente que tomen ciertas cuestiones de la vida personal para caracterizar a la persona. Pero todos esos prejuicios los tuve que ir dando vuelta a través de mi trabajo.

### **¿Recordás algún momento de tu carrera que te haya provocado gran emoción?**

El viernes fue un día muy emocionante porque lanzamos junto al Presidente Macri el Plan Nacional de Juventud. Ver a mi madre orgullosa del trabajo que habíamos hecho me emocionó muchísimo. Otros momentos que me impactaron fueron la primera vez que me invitaron a hablar en la Universidad de Harvard, la visita a Su Santidad Francisco, también cuando tuve que hablar, hace dos semanas, con autoridades del Banco Mundial, en representación de América Latina. Y luego,

están esas emociones diarias de poder acercarte a los más necesitados, darles una mano, cambiar un poco sus vidas. En nuestro Ministerio juega mucho el corazón, el compromiso es muy grande, acá no apagás la computadora y te olvidás. Para nada. Un expediente que no sale es una familia que no come o un club en el que los chicos no van a poder ir a jugar y a hacer deporte.

### **¿Te indigna la miseria, la injusticia, la falta de humanidad que en ocasiones parece tener la política hacia las urgencias de la gente?**

La tragedia de once resume en un solo hecho todo el mal que la política puede provocar cuando la codicia personal destruye el presente y el futuro de mucha gente. Hace unos días vimos uno de los barrios más pobres de Tucumán, donde 100 familias estaban viviendo sobre un basural. Hacía tres años que la gente del CONICET le venía pidiendo al Gobierno que hiciera algo. Bueno, en 48 horas fuimos y limpiamos todo el basural, les pusimos una plaza y construiremos en breve un club. Un comedor o un club no es un número más. Tengo a cargo a 600 personas, trato de llevar a la gente que trabaja conmigo, que me acompañen, porque quiero que entiendan que cuando completan un formulario y le dan enter, hay una familia o un desarrollo productivo, entonces deben poner un sentimiento especial a cada expediente. El sistema está hecho para enfriar el corazón de los políticos; si te metés en esa vorágine, dejás de tener tus pies sobre la tierra. Te convertís en un robot que baja, corta la cinta inaugural de una obra y te vas sin verlos a las caras.

### **¿Cuáles son tus momentos de reflexión?**

Cuando estoy solo, tirado en el sillón de mi casa, mirando desde el balcón, antes de acostarme. Duermo poco. El domingo también pienso bastante porque estoy solo, es el momento que más disfruto, estoy tranquilo. Luego, para nutrirme de ideas, me gusta escuchar a referentes de todos los temas, intercambiar puntos de vista, compartir mesas de encuentro, un intercambio cultural. Me gusta el debate franco y reconozco cuando me equivoco. Trato de hacer viajes relámpago, meterme en los pueblos, en la profundidad de cada lugar.

### **¿Cuándo fue la última vez que te sometiste a un buen debate?**

Lo hago todo el tiempo, en cuestiones administrativas con mi equipo. Las ideas son permanentemente debatidas, muy pocas veces tomo una decisión solo. Mi fortaleza es que me entrego a las manos del saber individual de cada persona. Soy muy respetuoso del conocimiento del otro y sería una falta de respeto tratar de corregirlo o cambiarlo.

### **¿Cuáles son, a tu criterio, las principales problemáticas que aquejan hoy a la juventud argentina?**

No creo que las problemáticas sean estrictamente de la juventud, para mí son generales, aunque quizás en la juventud es en donde pueden permear de una manera más intensa, como por ejemplo el desempleo. Aunque este problema atañe a todas las edades, dado que el mundo no está generando empleo. Existe un gran problema y es que las generaciones anteriores no pueden asegurarles el futuro a los más pequeños, prometerles un proyecto de vida. Cuando estás en condiciones de vulnerabilidad, cuando son los padres los que están metidos en la droga, sin

comida, sin educación, no pueden brindarles a sus hijos las condiciones necesarias para crecer y desarrollarse.

### **¿Cuáles son los temas que más le interesan a los jóvenes?**

Equidad de género, el respeto por los derechos humanos, el medio ambiente, inclusión de las minorías, una economía sustentable y social. Los jóvenes valoran más lo comunitario que lo personal, hay un sentimiento de mayor compromiso con lo general y no pasar por encima del otro por un deseo personal. De hecho, en las elecciones primó el liderazgo comunitario.

### **¿Cómo es tu aporte hacia el Poder Ejecutivo?**

Me reúno dos o tres veces por semana con la Ministra de Desarrollo Social de la Nación, Carolina Stanley. También sigo los temas de agenda de Marcos Peña, Jefe de Gabinete de Ministros de la Nación; y con el Presidente Mauricio Macri, cuando la situación lo amerita.

### **¿Cuál es tu visión de estos primeros meses de gobierno?**

Como positivo, una nueva cultura de la política, la cultura del diálogo entre las fuerzas opositoras generó un clima de mayor tranquilidad, menor alteración, antes todo se daba bajo ciertas posturas de enemistad, parecía una cuestión de hinchadas de clubes, unos contra otros. El Presidente logró un buen diálogo político porque mejoró la institucionalidad y el debate público.

### **¿Qué significa para vos el concepto de responsabilidad social?**

Para mí todo lo contrario a la teórica del derrame, que arrasó en distintos puntos del mundo, que la economía no son meras intenciones, sino que es acción. Hay que darles una vuelta de rosca a esas empresas internacionales para que vengan a invertir en nuestro país y faciliten mayores oportunidades para los sectores más vulnerables.

### **¿Cuál es tu proyecto concreto a largo plazo de gestión política?**

La construcción de las Casas del Futuro a nivel país. Estoy tratando de darles una vuelta más para poder tener un programa de impacto masivo nacional y premiar “el ejemplo”. Tengo una idea, premiar a los mejores 100 promedios de 100 escuelas públicas del país con un acompañamiento o beca de 140 mil pesos a cada estudiante para garantizarles el ingreso seguro al sistema universitario. Si bien la universidad es pública, un estudiante de Arquitectura necesita 4500 pesos de materiales para estudiar. Tenemos un programa llamado “Acá estamos”, con el cual queremos contar la historia de 30 jóvenes que viven en la Argentina, que rompen con el paradigma de que la juventud está perdida, jóvenes que son un ejemplo, muchas historias que queremos premiar. Queremos lanzarlo a fin de año.

### **¿Qué es lo que te propusiste y no pudiste concretar aún?**

Me gustaría que la gestión sea más rápida, pero no le dejen para ni una a la administración pública, no con este grupo de la Juventud, no transo con nada, me decían que estaba loco cuando propuse hacer las casas en el último pueblo de la Puna y en Ushuaia.

**¿Crees que los argentinos somos socialmente responsables?**

Somos solidarios, nos sale la argentinidad ante una situación de emergencia, pero no hay una estructura social o empresarial organizada. Falta una vuelta de tuerca, un poco más de distribución de la riqueza; hacer una cena una vez al año para juntar fondos para un hospital es una acción valorable, peor el sol no se puede tapar con la mano.

Fuente:

<http://www.prs.com.ar/piter-y-la-casa-del-futuro-una-entrevista-con-pedro-robledo/>

30/04/16

El Gobierno busca darle impulso a su "Generación"

ASAMBLEA EN TRES DE FEBRERO

Marcos Peña alentó a jóvenes PRO a convocar "a mucha gente que no sabe cómo ser parte de esta transformación". El pedido para mantener el espíritu crítico y las diferencias con La Cámpora.



Peña, con la nueva mesa de conducción de la Generación Argentina Política.

Ignacio Ortelli

"Hay mucha gente que no sabe cómo acercarse a trabajar, a ser parte de esta transformación de la realidad. Ese es el **desafío: seguir creciendo y sumando**". Marcos Peña se sacó por un rato su traje de jefe de Gabinete, se sacó el chip de la agenda del Gobierno y lanzó una arenga a los centenares de jóvenes PRO nucleados en la Generación Argentina Política, que este sábado llevó a cabo la décima asamblea desde su conformación.

El lugar elegido para el encuentro fue emblemático: el Centro Deportivo Municipal N°1 de la localidad de Tres de Febrero, municipio hoy gobernado por el macrista Diego Valenzuela, quien derrotó en las últimas elecciones a Hugo Curto, uno de los viejos caciques del PJ. Además de Peña y del "anfitrión" Valenzuela, asistieron decenas de dirigentes importantes del PRO, liderados por la gobernadora bonaerense María Eugenia Vidal y el jefe de Gobierno porteño Horacio Rodríguez Larreta. Y también por otros funcionarios que integran la primera línea del Gobierno, como los ministros Jorge Triaca (Trabajo) y Esteban Bullrich (Educación). Ellos no podían faltar: más que

referentes son "padres de la criatura" que nació en 2008, nuclea a más de 300 dirigentes a nivel nacional y ya ocupa muchos espacios de poder: en sus filas están, entre otros, el secretario de Cultura y Creatividad Enrique Avogadro; el subsecretario de Juventud Pedro Robledo; el pampeano Martín Maquieyra, el diputado nacional más joven; el intendente de Pinamar Martín Yeza; además de varios legisladores provinciales y decenas de subsecretarios y directores nacionales, provinciales y de la Ciudad.

El primer referente en hablar fue Bullrich. El ministro de Educación abordó un punto sobre el que la GAP trabaja para diferenciarse de La Cmpora. **"La Generacin tiene que tener espritu crtico, esa es la clave"**, seal. E inst a los jvenes a "que pregunten, cuestionen y exijan".

Larreta sigui esa lnea y pidi enfocarse en **"mantener el espritu de cambiarle la vida a la gente"**. **"Ustedes los jvenes tienen la vocacin, la aspiracin de formarse y superarse para mejorar este pas todos los das. Vale la pena que le dediquen tiempo a la poltica"**, los aconsej.

Vidal, en tanto, dijo que es "un orgullo que exista este espacio que tiene una dinmica propia" y destac que los jvenes **"son el cambio de verdad"**: **"Ac hay muchas ganas de transformar la realidad"**, celebr.

El cambio, ese al que se refiri Vidal y del que tanto habl en campaa el PRO, comenz a darse tambin en la GAP: en la prctica, desde este sbado, ya no tiene ms presidente. Sergio Siciliano, subsecretario de Educacin bonaerense, finaliz su mandato y ahora ser parte de una mesa de conduccin ms amplia, integrada por otros nueve dirigentes: los mencionados Avogadro, Maquieyra, Robledo, Yeza; y Magdalena Acuña, Maximiliano Sahonero, Mara Pa Delneri, Clara Muzzio y Juan Ignacio Maquieyra, hermano del diputado y cebre por incomodar a Cristina con una pregunta en su paso por Harvard.

La idea del cambio de estructura, dicen, obedece a fortalecer un espacio de discusin horizontal y como reaseguro para evitar caer en conducciones verticalistas.

Es que en la GAP hay unanimidad, al menos en los discursos, respecto a que no se debe perder el espritu crtico. **"Intentamos marcar lo que creemos que no es correcto dentro de los espacios de dilogo grupal e individual que tenemos con quienes hoy toman las decisiones"**, dice Delneri a Clarn, al trazar los lneamientos que persigue su agrupacin ahora que el macrismo lleg al Gobierno. **"Nosotros no crecimos en el Estado nacional. Pero adems los valores que nos guan tambin creemos que son bien distintos a los de La Cmpora"**, completa.

Por lo pronto, tanto Pea como Vidal y Larreta les encomendaron continuar con el trabajo en el territorio. **"El entusiasmo que tienen est anclado en la realidad: encontraron espacios donde**

**crecer, donde superarse y trabajando todos juntos por la gente, para mejorarle la vida. El desafío ahora es cómo multiplicar esto exponencialmente**", dijo el jefe de Gabinete. **"La generación es una demostración de lo que somos: hay que sumar más gente. La militancia no se termina en las elecciones"**, alentó la gobernadora.

Fuente:

[http://www.clarin.com/politica/Gobierno-busca-darle-impulso-Generacion\\_0\\_1568243310.html](http://www.clarin.com/politica/Gobierno-busca-darle-impulso-Generacion_0_1568243310.html)

**DIALOGANDO DESDE EL CAMBIO**

30 septiembre, 2016 Yanina Rimondi Dialogando desde el Cambio, Entrevistas

Realizamos una entrevista con Abelardo Losano, Concejal PRO, Vicepresidente del bloque “Juntos por Córdoba”. Habló sobre los nuevos proyectos llevados a cabo, y sus expectativas como miembro del Concejo Deliberante.

Amable, apacible, pero, sobre todo, relajado. De esa forma se muestra Abelardo Losano, miembro del Concejo Deliberante de la ciudad por “Juntos por Córdoba”. Los últimos meses ha estado trabajando en varios proyectos que afectan la vida de todos los ciudadanos y hoy nos va a contar de qué se tratan. “Nosotros lo que pretendemos es ayudar a las personas y que Córdoba cambie. Qué haya otra forma de encarar los problemas de la ciudad, fundamentalmente para que se solucionen”, enfatizó Losano sin dejar de mostrarse calmo con el presente de nuestra ciudad.

### **¿Qué es lo que te motivó a formar parte de la política?**

A mí me parece que siempre en alguna parte de tu vida tenés que hacer un servicio público, en todas las actividades, como médico, arquitecto, etc. yo como contador, me pareció que lo mío estaba en acercarme, en tratar de colaborar y mejorar la gestión de los servicios públicos, empresas públicas, y un manejo de la política en torno a una gestión eficiente.

### **¿De que se trata este cambio que asumió en el mes de diciembre?**

Fundamentalmente es un cambio de expectativas, porque durante muchos años de kirchnerismo terminamos pensando que hizo muy difícil la vida de todos, entonces yo termino creyendo no solamente en mi caso sino en muchos otros que el “cambio” es una forma de vivir más democrática, más representativa, de menos confrontación, más gestión, tratar de solucionar los problemas de la gente de buena manera con una cierta lógica de amistad, cordialidad; me parece que el cambio es eso, dejar de lado la “grieta” para buscar la unidad de todos.

### **¿Cuáles son los cambios más importantes que ya han comenzado a vislumbrarse?**

El cambio más importante es la disminución de la inflación, una vez que un gobierno disminuye la inflación y la deja a niveles razonables, empiezan a jugar las fuerzas productivas para una bonanza económica. Se ha realizado esa primera parte que es bajar la inflación y ahora tiene que venir una etapa de consolidación y crecimiento porque cuando la economía se estabilice en un índice de inflación baja, comienza la reactivación, las personas ven que su dinero vale, tiene previsibilidad, entonces se animan a invertir.

### **Sabemos que los jóvenes son el presente y futuro. ¿Qué piensa de aquellos jóvenes que se involucran en la política?**

Me parece hermoso e importantísimo que la gente joven se involucre en la política, pero también creo que no solo tienen que involucrarse en la política sino en tratar de ayudar a la Argentina, a todos nosotros, desde cualquier forma no solamente desde la política. Me encanta que se dediquen a la política sin ninguna duda son el futuro, pero lo primero que deben hacer es su

formación personal, trabajar en consonancia con sus expectativas de vida y ayudando al prójimo. ¿Algún consejo para darles? Que se capaciten, yo pienso que en el futuro podes tener más o menos virtudes para enfrentar la vida política, pero pienso que lo primero para realizarse es la capacitación permanente.

**Sabemos que hablas mucho con los vecinos. ¿Cuál es la primer necesidad básica que surge?**

Las prioridades básicas que debe cumplir una intendencia son brindar servicios eficientes, la municipalidad en su génesis primera es la de brindar el servicio al vecino. Nosotros en la municipalidad debemos brindar cómo mínimo saneamiento, cloacas, calle en buen estado, que el agua llegue a todos los vecinos, viviendas dignas, transporte eficiente. Brindando esos servicios necesarios para un buen vivir, la municipalidad cumple las expectativas básicas. El municipio debe cumplir eso, obviamente cuánto mejor lo hagas más eficiente cómo administrador público serás y siempre ubicándote en lo que la comunidad necesita, para eso estás.

**Entre los proyectos que presentaste, el más reciente es para “unificar el formato de las expensas” ¿Qué tipo de arbitrariedades se quieren evitar en los resúmenes de dicha liquidación? ¿Y de qué forma se va deslumbrar en el resumen?**

La forma de presentación de las expensas debe ser clara, entendible y transparente. Por eso yo lo que pretendo es que haya un formulario único compuesto por un manual de instrucciones de cómo se llena ese formulario, para que todos los administradores lo completen de forma similar.

Esto se está utilizando en varias ciudades del país, es una documentación para que sea claro el entendimiento, se vea que los pagos que se debían haber realizado han sido hechos, si se tiene algún gasto extraordinario u ordinario, etc.

Esta ordenanza está acompañada de un registro público de administradores de propiedad y pretendemos que ese registro este en el área de defensa del vecino en la municipalidad. Una vez que se registró el administrador, vos como inquilino o propietario si ves que esa persona está incurriendo en alguna mala praxis dentro de esta presentación de expensas te dirigís a esa oficina donde haría una mediación.

**También sabemos que impulsaste otro proyecto que fue la adhesión al blanqueo, ¿Podés contarnos en qué consiste?**

Nosotros lo que pretendemos como ha sido solicitado en esa misma Ley, es que tanto provincia como municipio se adhieran para tenga éxito el blanqueo y que sus fines se cumplan, como que con ese dinero se abone a los jubilados. Tiene que haber una armonización fiscal entre las distintas jurisdicciones, o sea si tu fuente de ingreso por la cual blanqueaste un bien se ha generado en la ciudad de Córdoba, debías impuestos municipales en la ciudad de Córdoba y esos impuestos municipales pretendemos que estén condonados si entraste en el blanqueo.

**¿Qué repercusión tuvo el proyecto las PASO Municipales?**

Es muy importante, porque es un proceso que necesariamente lleva a la democratización de las elecciones en una ciudad como esta, lo que pretendemos es que todos los candidatos se puedan presentar con independencia del partido en el cual están afiliados lo acepten o no. Nosotros lo que decimos es que cualquier persona que cumpla los requisitos de la ley electoral para presentarse en una elección no necesite contar con el aval del líder político de su partido, sino que se presente en estas elecciones PASO en la sos votado por todo el universo de los electores. Esos electores pueden votar como candidato de un partido a una persona que no sea necesariamente la que esta bendecida por la estructura oficial del partido y eso lo vemos como una cosa superadora. Democracia participativa total en manos del pueblo.

**¿Cómo te gustaría que sea tu paso por el Concejo Deliberante, logrando algún objetivo en particular?**

Ayudar a la gente, nosotros lo que pretendemos es ayudar a las personas y lo que queremos es que fundamentalmente Córdoba cambie. A mí me encantaría aunque sea en un solo ítem ayudar en los problemas, estaría muy contento con eso.

**Muchísimas gracias Abelardo por tu tiempo.**

Muchas Gracias por la entrevista, quedo a disposición de lo que gusten.

Fuente:

<http://www.jovenesprocordoba.com/2016/09/30/dialogando-desde-el-cambio/>

**ENTREVISTA CON LA LEGISLADORA PROVINCIAL SOHER EL SUKARIA**

21 octubre, 2016 Yanina Rimondi Dialogando desde el Cambio, Entrevistas

Ciclo de entrevistas: Dialogando desde el cambio

Se llevó a cabo una entrevista con la legisladora Soher El Sukaria, contó sobre los proyectos que ha estado elaborando, su relación con la política y el papel que para ella tienen los jóvenes en la Argentina que viene.

Relajada y resuelta para hablar de todo, la legisladora Soher El Sukaria da un saludo cordial e indica amablemente que se lance la primera pregunta. Ahondamos un poco en su relación con la política y señala su cariño por dicha profesión al decir: “Desde la política lo que más me gusta es la cercanía y sentir los problemas reales de la gente”. Al mismo tiempo agrega que para ella pensar políticas públicas no tiene que realizarse desde un escritorio, sino más bien, “desde la realidad concreta y las necesidades”.

**Estás trabajando en un proyecto de ley para “el equilibrio poblacional de perros y gatos” ¿Recién ahora en los últimos años hay una mayor concientización del ciudadano con respecto a la población animal urbana?**

Estamos trabajando este proyecto a raíz de lo que hemos visto en muchas localidades del interior y en los barrios de la ciudad de Córdoba. Hay una mayor concientización pero también hay una mayor problemática ya que lamentablemente hay muchas enfermedades que pueden evitarse controlando esta temática y hoy están opacadas bajo el síndrome los perros o gatos sueltos. Sin embargo, no se habla de la cantidad de parasitosis o enfermedades que transmiten a los menores y a la familia, sobre todo en las poblaciones más vulnerables.

**Paralelamente al proyecto de control de la población animal urbana, la legisladora ha logrado aprobar una ley de “fomento y promoción de la industria audio visual”. Con respecto a esto ella enfatiza: “Como el nombre lo indica es fomentar una industria nueva, una industria creativa que está enmarcada justamente dentro lo que es “el nuevo paradigma industrias creativas” y no había una legislación que la ampare y promocióne”. En esencia Soher nos indica que se trata de ayudar a aquellos empresarios audiovisuales que quieran instalarse en Córdoba y, al mismo tiempo, fomentar los productos locales.**

**Siguiendo el tono cordial de la entrevista, la legisladora se alegra de poder ahondar en el papel que tienen los jóvenes hoy en día.**

**¿Los jóvenes se interesan por la política?**

Sí hay jóvenes interesados en política, pero no son la mayoría. Hay una buena porción de jóvenes que se interesan y participan y necesitan debatir ideas y programas políticos. Pero la verdad es que a la mayoría de los jóvenes los invade un individualismo y eso nos retrotrae a todos como sociedad. Debiera concientizarse a la juventud de la necesidad de participar y vincularse socialmente, porque en definitiva son la generación que va a recibir este país y todos los países del mundo.

**¿Qué pueden aportar los jóvenes en los partidos políticos en los que se involucran?**

Los jóvenes pueden aportar en todo. Desde la visión que tienen como sociedad, que es completamente diferente generacionalmente, y también por los cambios estructurales que se vienen dando. Quizás a mi generación le cuesta el manejo de redes sociales, información, transferencia de información y en definitiva hoy la sociabilización pasa en un 80% por redes sociales, por medios electrónicos. Pasamos de hablar de globalización a redes sociales en un minuto y créeme que los cambios son muy fuertes. Los jóvenes pueden aportar todo y además tienen algo que muchas generaciones no aprovecharon debidamente, o no estaba al alcance, la universidad, que es una maravilla. Hoy hay toda una opción en carreras académicas que brinda una multiplicidad de salidas laborales, de cómo ver la sociedad y hacer que esta sea mejor.

**Finalmente, se le pregunta a la legisladora sobre cómo se define a sí misma y su respuesta fue de muy buen gusto. “A mí me gusta definirme como un puente, como un medio frente alguna necesidad” señaló y, además, agregó: “ninguno de nosotros puede asegurar un resultado pero sí puede asegurar una gestión, me gusta definirme como un medio, como un medio para abrir los ojos en algunos temas, para poner los ojos en agenda”. De esta manera finaliza al pronunciar que, de esa manera, tal vez “muchísima gente se contagie de hacer cosas buenas”.**

**Muchísimas gracias Soher por tu predisposición.**

A ustedes muchísimas gracias.

Fuente:

<http://www.jovenesprocordoba.com/2016/10/21/entrevista-con-la-legisladora-provincial-soher-el-sukaria/>

**JÓVENES COMPROMETIDOS CON EL FUTURO**

4 septiembre, 2015 Yanina Rimondi Elecciones 2015

Sin duda alguna Jóvenes PRO Córdoba, está formado por muchos chicos con el anhelo de involucrarse en política para producir resultados positivos a los asuntos que afectan a todos los vecinos.

Abunda el sentimiento de entusiasmo, el gusto de hacer cosas compartidas, estamos repletos de oportunidades y la responsabilidad es nuestra de saber aprovecharlas para el bien de la sociedad.

Una de las razones primordiales por las que se trabaja en Jóvenes PRO Córdoba es porque elegimos ser protagonistas del cambio. Para lograrlo la juventud se encuentra movilizándose en toda la ciudad de Córdoba.

Las actividades que se realizan en esta campaña electoral tanto a nivel municipal o nacional son con el fin de generar cercanía con la gente a través de timbros llevando las propuestas, en diversos barrios escuchando sus inquietudes; asimismo el candidato Felo Lábaque se muestra ante las personas visitando locales comerciales donde va a presentarse y habla de su aporte para esta próxima etapa.

Igualmente se hacen otras funciones que son eje de la campaña en distintas partes de la ciudad como plazas, avenidas, barrios, esquinas de semáforos, donde se colocan “sombrillas” y consiste en ser un lugar para que la gente se acerque a resolver sus preguntas, se les entregan las propuestas; muchas personas se suman a ser parte del partido, expresando sus ganas de ser fiscal, entre otras cosas.

Las mateadas con vecinos son también muy agradables, porque se crea un espacio de conversación amena y en términos generales la recepción de la gente es muy buena sobre todo por el optimismo que genera Mauricio Macri.

Es un gran trabajo que hasta fin de año no tiene pausa, pero saber que se define el futuro de todos los cordobeses y argentinos durante los próximos años es la energía que nos moviliza para continuar día a día llevando esta propuesta del cambio hacia un país mejor.

Fuente:

<http://www.jovenesprocordoba.com/2015/09/04/jovenes-comprometidos-con-el-futuro/>

29 de septiembre de 2014

**¿Qué tiene de bueno ser joven?**

(Publicado por Yamil Santoro, Secretario de Organización Política de Jóvenes PRO Nacional en Infobae)

¿Qué se te viene a la mente al pensar en la juventud?

Yo la asocio con deseo, pasión, desborde. Representa esa etapa de la vida donde quebramos con la autoridad vertical impuesta por una familia o comunidad y nos atrevemos a andar por nosotros mismos. Hay una rebeldía necesaria que forma parte de conocerse a uno mismo y de distanciarse de lo heredado o lo dado para elegir con qué bloques construirse a si mismo.

Esta rebeldía inicial, tan necesaria para conocerse y para ser autor de uno mismo como un ensayo encierra dos posibles problemas: quedar encerrado en un bucle de anarquía eterna o vivir con el temor de desafiar las reglas, sacralizándolas y viviendo eternamente esclavizado. Jaime Barylko resaltaba la importancia de cuestionar las reglas pero que luego debíamos asumir el desafío de seleccionar con qué reglas habríamos de regirnos.

La juventud, entendida como esta etapa de flexibilidad, de replanteo y de duda si bien comienza con la emancipación de uno con sus padres bien puede extenderse por el resto de la vida como una sana posición crítica ante los acontecimientos. Esta posición juvenil durante el resto de la vida podría ser lo que solemos llamar librepensamiento. Podemos afirmar que durante un breve período en la vida todos tenemos una mayor propensión a ser librepensadores.

De chico pocas cosas me sacaban más de quicio que mi papá me dijera “cuando seas grande vas a entender” o a los profesores tratando de sancionarme por alguna arbitrariedad. Desde el primario me negaba a aceptar que las reglas valían “porque sí”. Hoy, varios años después sostengo una forma crítica de relacionarme con las cosas. Aunque debo admitir que el espíritu crítico y la política no suelen llevarse bien. Muchos de mis fracasos están vinculados a querer sostener esa singularidad más allá del límite de tolerancia de algún poder sancionador.

Hace relativamente poco tiempo acepté la invitación a sumarme a una estructura juvenil (la juventud de Unión PRO) y debo reconocer que contra mi escepticismo ofreció múltiples recompensas. Sirvió para conformar redes de amigos y contactos, desarrollar técnicas de liderazgo y management, crecer como persona e intercambiar ideas. Ahora, en perspectiva, entiendo la importancia que tienen los espacios de juventud para ayudar a desarrollar el potencial de los jóvenes. En política es común ver que se esgrima a la “antigüedad” como un valor para trabar el ascenso de los más jóvenes. Desplazando así cuestiones tanto o más importantes como el esfuerzo o la capacidad.

Como contracara, hay cierto fetichismo en los jóvenes que piensan que hay alguna virtud intrínseca en tener pocos años con el que estoy en desacuerdo, no posee valor por si mismo. Ser joven tiene valor en potencia, y ésta radica en la posibilidad de aprender del error y trabajar para mejorar lo hecho por las generaciones pasadas. Podemos ser instrumentos para construir un futuro mejor o anclas al progreso. Pero hay pocas cosas más peligrosas que pensar que nos merecemos algún trato preferencial por el mero hecho de tener pocos años.

A la posición rebelde de la juventud que replantea límites se le opone la versión que copia con liviandad e inexperiencia a “los adultos” con un estilo más “cool” o canchero. Esta obsecuencia contribuye a reforzar patrones de dominación mientras le otorga algunos beneficios a quienes se adecúan a las reglas impuestas por otros.

La juventud puede ser con su pasión y su espíritu crítico un motor de transformaciones fenomenales como lo fueron los estudiantes que llevaron adelante la Revolución de Terciopelo en Checoslovaquia llevando al fracasado partido comunista al final de su tiranía o la gloriosa juventud universitaria que en nuestro país llevó adelante la Reforma Universitaria de 1918 y cuyo espíritu quedó retratado en el Manifiesto Liminar que mediante la pluma de Deodoro Roca ilustró la lucha por la libertad de la juventud ante la esclavitud intelectual. Ambos ejemplos del poder transformador de la juventud.

Aprovechar las oportunidades que ofrece la juventud depende de todos nosotros. No sólo de “nosotros” los jóvenes, si no también de todos aquellos que día a día contribuyen a nuestra formación y desarrollo personal y profesional.

Fuente:

<http://pro.com.ar/jovenespro/2014/09/29/que-tiene-de-bueno-serjoven/#sthash.OZXrQRml.dpuf>

POLÍTICA LUNES 29 DE FEBRERO 2016

**Pedro Robledo: "Los jóvenes del PRO no somos soldados de Mauricio Macri"**

Silvia Mercado

Por: Silvia Mercado smercado@infobae.com

**El subsecretario de Juventud se diferenci3 de La C3mpora en su trato con los jefes del partido:  
"Si no puedo discutir un paradigma, me dedico a otra cosa"**



**El subsecretario de Juventud del Gobierno Nacional, Pedro Robledo, estuvo en el piso de InfobaeTv para contar c3mo encontr3 su 3rea y los planes que tiene. Se diferenci3 de La C3mpora en su relaci3n con Cristina Kirchner con respecto a la suya con Mauricio Macri. "Si no puedo discutir lo que me dicen mis jefes partidarios, me dedico a vender chiroalitas", dijo.**

**— 3Cu3ndo asumiste Pedro la Subsecretar3a de Juventud?**

— Asum3 el 10 de diciembre, fue uno de los primeros papeles que firm3 el Presidente, ya voy a cumplir tres meses.

**— 3C3mo encontraste el 3rea?**

— Estamos ordenando la casa, nos hubiera gustado empezar mucho m3s r3pido, llevar los planes con mayor velocidad. Nos dejaron un lindo desorden. Me encontr3 con una oficina p3blica m3s que con una oficina del Estado. Pero hay gente muy preparada, muy profesional a los que nadie les pregunt3 de qu3 partido ven3an, y que tal vez no est3n en ning3n partido, pero tienen ganas de trabajar para que las cosas funcionen. Tanto el proceso administrativo como los planes que llevaba adelante la Subsecretar3a anterior muestran claramente un Estado que no funcionaba.

**— 3Qu3 hace la Subsecretar3a?**

— Coordina las políticas transversalmente en todo el Gobierno nacional, como programas de turismo social para escuelas con vulnerabilidad, hasta una bienal de arte que estamos trabajando con la Unesco. También tenemos con la ministra Carolina Stanley el plan de Casas del Futuro, para poner en las provincias casas de capacitación en oficio, en robótica, en programación, en danzas, en expresiones culturales. El Estado tiene que lograr generar oportunidades, ser un ordenador social, la distribución de oportunidades, que un chico de un barrio vulnerable que no estudia ni trabaja pueda capacitarse en un oficio, pueda comenzar a tener un laburo, es importantísimo. Viajamos por todo el país para coordinar con las provincias y las intendencias para ver las necesidades concretas y reales de cada lugar para diseñar una política pública basado en lo territorial.

— **¿Cuántos son los jóvenes que no estudian ni trabajan en la Argentina?**

— Se estima que casi un millón de jóvenes son "ni ni" y uno de cada dos chicos no termina la secundaria en la Argentina, es una situación bastante complicada, pero también es una cuestión no solo de calidad educativa sino también de mayor integración entre la comunidad educativa y la familia. En los últimos años aumentó el presupuesto educativo pero eso no impactó en mejoras de la calidad de educación. Creo que hoy lo que el ministro Bullrich está trabajando es en que los chicos vuelvan a confiar en la escuela, que inicien las clases, como está pasando en la provincia de Buenos Aires y en muchos distritos, algo que deberíamos celebrarlo todos. Si en los últimos años las clases en Provincia empezaban a mediados de abril y hoy es 29 de febrero están empezando, tenemos que celebrarlo todos, porque no es un logro de Cambiemos, sino de todos los argentinos.

— **Vos tuviste un muy buen diálogo con los jóvenes de La Cámpora, ahora que sos vos el funcionario, ¿cómo te llevás con esos sectores que demonizan a Mauricio Macri y a la militancia de Cambiemos?**

— Los únicos responsables de los prejuicios somos nosotros, los seres humanos, de un lado y del otro. Pero tenemos la obligación de que esos prejuicios bajen. En los primeros días de trabajo me reuní con el Movimiento Evita, excelente reunión, también con Movimiento Unidad Popular, que depende de Federico Martelli, si no me equivoco. Trabajé con una organización que rescata a pibes adictos del paco, que se llama Casita Néstor Kirchner. A veces me peleaban por las redes sociales, y yo les dije que soy funcionario del Gobierno Nacional, tengo que trabajar con ustedes también. Y lo estamos haciendo. No compartir algunas cosas, no significa ser su enemigo. No puede ser que si uno opina algo distinto a La Cámpora merece recibir cientos de insultos en las redes sociales. O viene alguien y te insulta, ¿por qué?

— **¿Todavía te insultan?**

— Claro que sí. Todo el tiempo me encuentro con gente que piensa distinto, incluso en mi familia, y por eso no voy a enojarme. El distinto te hace aumentar la capacidad de escucha y de comprensión. Que alguien que piensa distinto a vos te diga que por algún lado no vas bien, te

sirve. Cuando voy a las provincias trato de no hablar, sino de escuchar, me parece importante bajar las barreras del prejuicio.

— **Contanos cómo es la juventud del PRO, hay mucha gente que piensa que son pocos, conozco muchos funcionarios muy jóvenes del PRO, pero tal vez la gente no lo sabe.**

— Cuando se decía que nosotros no teníamos voluntarios, no teníamos aparatos, se vio nuestro trabajo, el de los jóvenes del PRO, que ponían el despertador a las 6 de la mañana para salir a hablar con la gente, escuchar lo que quería de un gobierno. Somos miles de jóvenes del PRO en todo el país, en lugares donde jamás me lo hubiera imaginado. No podemos negar que somos un partido jovencito, pero voy a Gayman y hay jóvenes PRO, voy a San Pedro, Jujuy, y hay jóvenes PRO.

— **¿Hacen reuniones, congresos?**

— Nosotros nos reunimos, nos capacitamos, pero lo que básicamente hacemos es seguir trabajando en la calle, con la gente, escuchando lo que está pasando. El mayor valor de los jóvenes PRO es que no somos fanáticos, porque cuando te volvéis fanático perdés la autocrítica, la libertad de presentar ideas revolucionarias, la capacidad de presentar ideas innovadoras. Si uno es un soldado de un jefe político, no lo podés contradecir. Si yo no puedo contradecir a los jefes de mi partido, me dedico a vender chiroletas. Si yo no puedo discutir un paradigma, me dedico a otra cosa. La juventud es el valor de la sana rebeldía, por qué no me voy a parar y decir que hay que modificar esto o lo otro. Es algo que La Cmpora tiene que rever, el fanatismo llev a perder el contacto con la gente comn y corriente, que sufre por la inseguridad, que el bondi le tarda una hora para ir a laburar, que suben los precios, que aumenta el narcotrfico. Si sos un soldado no pods admitir que el consumo de drogas aument en la Argentina.

— **Mañana se abre el período de sesiones ordinarias en la Argentina. Da la sensación de que hasta ahora fue una transición, y que ahora arranca de verdad el Gobierno. ¿Cómo lo vivís vos como militante y funcionario joven de este Gobierno?**

— La verdad se me pone la piel de gallina. Fue mucho esfuerzo y mucha dedicación para llegar hasta acá. El kirchnerismo hizo cosas muy buenas, yo le agradezco el gran apoyo que Cristina le dio al matrimonio igualitario, por ejemplo. Pero creemos que hay mucho más para hacer. En la diversidad se puede enriquecer. Y veo a un Presidente con mucha humildad, que no se cree que se las sabe todas, al que admiro pero no soy soldado, y él lo sabe. Confío en él y sé que se metió en esto porque no quiere ver más pobreza en este país, no puede soportar que el 50% de los argentinos no tenga cloacas o gas, o el 50% de los argentinos haya sufrido un hecho de inseguridad. Soy muy orgulloso de mi país y muy orgulloso de mi Presidente.

Fuente:

<http://www.infobae.com/2016/02/29/1793682-pedro-robledo-los-jovenes-del-pro-no-somos-soldados-mauricio-macri/>

ENTREVISTA/POLÍTICA NACIONAL

**“Los jóvenes se acercan al PRO por el descreimiento en los partidos y dirigentes políticos tradicionales”**

Publicado el noviembre 21, 2015 por DERROCANDO A ROCA



*¿Cuáles son sus valores de la Juventud PRO? ¿Cómo es su formación política? ¿De dónde vienen? ¿Tienen pasado por otro tipo de militancia? ¿Cuál es su visión sobre temas como fuerzas de seguridad, los '70 o el derecho al aborto? En FM La Colectiva entrevistamos y debatimos con Nicolás Bari, coordinador de Empleo Joven en la Secretaría de Trabajo y Secretario de Políticas Públicas en Jóvenes PRO a nivel nacional.*

Por Carlos Sanabria [@hayquearar](#) / Santiago Pellegrini [@Sanipelle](#) / Estefanía Santoro [@FanuSantoro](#)

*\_ ¿Cuándo y motivado por qué te acercaste por primera vez al Pro?*

\_ Recuerdo ver a María Eugenia Vidal, en 2009, inaugurando uno de los centros de primera infancia; yo terminaba la secundaria y empezaba a estudiar Ciencia Política en la UBA. A los 18 años tenía ganas de participar, de llevar lo que uno conocía de manera teórica a la práctica. Cuando vi esa inauguración me pareció que era una política que igualaba las oportunidades de acceso y salubridad a niños de 45 días a 3 años, igualándolos con pibes que venían de guarderías en donde estaban atendidos gracias a que los padres venían de clase media o media alta. Eso fue una de las cosas que me motivó. También creo que los que tenemos veintipico somos hijos del 2001 en el sentido de la descomposición de los partidos políticos tradicionales y de un descreimiento de la política generalizado. El PRO surgía como algo nuevo, nunca

había participado en política, con gente nueva y con un clivaje muy centrado en la gestión: en mejorar la vida a los vecinos de la Ciudad.

*\_ ¿Los pibes y pibas que se acercan al PRO tiene experiencias políticas previas? ¿Cuáles son las principales motivaciones que los llevan a meterse en el Pro?*

La mayoría de quienes se suman a la militancia juvenil, tienen en el PRO su primera experiencia. En general tienen entre 17, 18 y 22 años. Me parece que hay un descreimiento, no en la política, porque creemos en ella para la transformación de la realidad, sino de la política tradicional y los miembros de esos partidos. La crisis del 2001 le afectó mucho a nuestra generación, ver el peronismo vendido al liberalismo de los '90, a la UCR que no hizo pie y volvió con Cavallo en el 2000 luego de echar a López Murphy, que también era liberal.

*\_ Sin embargo, pese a ese descreimiento a los partidos tradicionales, el PRO está aliado y afianzado a uno de ellos a nivel nacional, la UCR.*

Son cuestiones de coyuntura electoral. Para armar algo serio y atractivo a nivel político, se necesita de un armado territorial que el PRO no tiene. Tampoco está bueno ponerse en purista y mantenerse con el armado territorial que tiene el PRO a nivel federal, que es bastante poco por los 10 años que tiene el partido. Se necesitan estructuras territoriales a nivel nacional que te puedan fiscalizar y que tengan una dinámica política aceptada, aún no la tenemos en muchos lugares del país.

*\_ ¿Cómo definirías ideológicamente al partido? Es un partido identificado con la derecha, con el neoliberalismo ¿Cómo se definen desde adentro?*

No creo en izquierdas y derechas. Lo que hay que analizar son las políticas públicas de fondo. Si lo queremos poner pensando en un clivaje histórico, al PRO lo definiría como una social democracia con un pragmatismo con mucha visión de gestión. No podría posicionarlo entre izquierdas y derechas, porque si uno piensa que el presupuesto de educación era del 8% con Telerman y ahora es del 21% (*N de R, la inversión promedio de Jorge Telerman fue mayor: osciló entre el 29 y el 27,5% del total. Ver [link](#)*), si ve la escrituración y urbanización de las primeras villas en la historia de la Ciudad, se suben los impuestos a la zona norte para redistribuir a la zona sur ¿Eso indica que el PRO es un partido de izquierda? ¿Socialista? No, pero sí tiene ese clivaje de problema y resolución. Quizás no se basa en conceptos teóricos para resolverlos, pero si lo queremos encuadrar es una socialdemocracia.



Ph: Mauro Russo

*\_ ¿Cómo se forman en Jóvenes PRO? ¿Leen autores, conceptos?*

\_ No hay una bajada de línea estructurada como puede ser en partidos, por ejemplo, de izquierda. Leer a Marx, Lenin o determinados autores con los que tenés que lidiar en el camino a ese partido. Muchos de los que estamos en la Juventud PRO participamos dentro de la gestión y esta social democracia con la visión de resolver los problemas, hace que nos formemos en las áreas de gestión en cuanto a lo pragmático. En cómo elaborar una política pública, en cuestiones presupuestarias... para que luego de un proceso de formación uno pueda ocupar un espacio con seriedad, de la mejor manera.

*\_ Planteás que tienen una formación más técnica que teórica, pero cuesta imaginar un abordaje sobre lo social que sea “neutral”, “objetivo”, “desideologizado”, cuando siempre hay una carga valorativa sobre todo hecho social.*

\_ Le damos mucha bola a la formación técnica. Muchos de los funcionarios del Gobierno de la Ciudad se prestan a charlas con nosotros y nos asesoran, nos ayudan en nuestra formación, tanto política como técnica, para entender y analizar la realidad. Algo que me parece importante es que cada uno pueda interpelar la realidad desde el punto de vista que le parezca. Muchas veces las doctrinas ideológicas limitan a uno con preconceptos, y la realidad que se nos interpone, cuestiones del día a día, no pueden ser analizadas con conceptos tan duros.

*\_ ¿Por qué el PRO no participa de las marchas del 24 de Marzo? ¿Hay una visión sobre los '70 en Jóvenes PRO?*

\_ Me parece que las banderas de Memoria, Verdad y Justicia son transversales a todos los partidos políticos. Es una discusión saldada la que se da en relación de los Derechos Humanos. La cuestión de los '70... todos estamos a favor del juicio a las Juntas, de la derogación de las leyes de Obediencia debida y Punto final.

*\_ ¿Y por qué no se participa de esos encuentros?*

\_ Hay mucha hostilidad por parte de partidos de izquierda y de La Cámpora. Desde el kirchnerismo hay una bajada de línea muy clara: apropiarse de la bandera de los DDHH y me parece que no está bueno apropiarse de esto ni de los '70, ni de los desaparecidos. Todos los que estamos politizados nos consideramos, antes que militantes del PRO, militantes de la democracia.

*\_ Pese a ello hay personajes políticos, dentro de su bloque, con pasado ligado a esa etapa nefasta del país. Por ejemplo el candidato Arroyo, electo en Mar del Plata integró la lista del represor Luis Patti en 2007 e hizo afirmaciones como: "Las niñas puede tener pelo largo, porque las mujeres pueden dedicarle cuatro horas a la cabeza" o que como intendente "van a ser las 3 o 4 de la mañana y voy a caer en un barrio de sorpresa. Vamos a actuar, como se debe, y todo el mundo se va a tener que cuidar. Vamos a enseñarle reglas de comportamiento a esta sociedad que está un poquito descarriada" ¿Qué opinás?*

\_ Repudio esos dichos si es que fueron ciertos, no los escuché. Ese candidato viene de la agrupación Atlántida, que no es del Pro. Fue en la lista de Cambiemos y si dijo cosas estigmatizantes hacia la juventud y las mujeres, lo repudio. No se debe estigmatizar de esa manera a las mujeres ni a los jóvenes, porque los jóvenes estamos para cambiar la realidad y las mujeres para ser felices. No lo escuché, pero como dirigente de juventud, te digo que no pensamos de esa manera.

*\_ Así como se dice que el kirchnerismo se ha tragado el "sapo" de Scioli, ¿Desde Jóvenes PRO se han tenido que tragar muchos "sapos", personajes que no les gusta que integren el partido?*

\_ "Sapos" que recuerdo, de manera repudiable, fue el "Fino" Palacios, que fue desplazado automáticamente apenas fue denunciado y procesado. Lo de Niembro tampoco estuvo bueno, pero apenas aparecieron las denuncias se lo desplazó de la lista. Creo que son actos que transmiten algo a la militancia juvenil; que gente que está denunciada sea desplazada del espacio de toma de decisiones, me parece una mirada política clara en contraposición a lo que significa tener a un vicepresidente procesado.

*\_ ¿Con qué dirigentes se identifican más los Jóvenes PRO?*

\_ Hay dirigentes con los cuales uno se siente más referenciado, ya sea por cuestiones ideológicas o por cuestiones de praxis política. La línea de Marcos Peña me encanta, me parece que es un dirigente joven que viene a transformar la política; Rogelio Frigerio, con una idea desarrollista, con una idea de un estado que intervenga fuertemente y ayude a los privados para la creación de nuevos puestos de trabajo, y Esteban Bullrich, que es un tipo que hizo mucho por la educación pública en la Ciudad

de Buenos Aires, ya sea cerrando las paritarias docentes por arriba de Nación, y llevando la educación pública a los mejores estándares internacionales, dando inglés y las netbooks desde primer grado.

*\_ Mencionaste a Esteban Bullrich, y una cuestión polémica fue el 0-800 que salió en el 2012 para denunciar las infiltraciones políticas dentro de las escuelas. ¿Cómo se posicionan desde la juventud ante posturas que intentan frenar la militancia política? El mismo Esteban Bullrich afirmó que había 5.000 denuncias*

No es así porque el Pro está en las universidades y en colegios secundarios, y ese 0-800 no tenía nada que ver con denunciar “infiltraciones políticas” ni nada por el estilo. No recuerdo ahora el eje central de ese proyecto, estamos trayendo algo desde hace tres años... La Ciudad es el único distrito donde sube la educación pública por sobre la privada, y tiene el presupuesto educativo más alto de la historia en la Ciudad.

*\_ En los partidos políticos con más historia suele haber tensiones entre las bases y los dirigentes para que estos no “traicionen” las banderas del partido. ¿Ustedes, desde Jóvenes PRO, cómo se piensan?*

Siempre las juventudes políticas corrieron “por izquierda” a los dirigentes del partido; desde la JP en los ‘70 a Perón hasta la coordinadora radical en los ‘80 y ahora, tal vez, La Cámpora con las internas a los barones del conurbano. Las juventudes tenemos un “fuego revolucionario” de pensar políticas públicas que le hagan bien a la sociedad en su conjunto. Hemos tenido discusiones políticas con nuestros dirigentes. Por ejemplo, desde la juventud hemos impulsado una Ley Nacional de Juventud, para crear derechos y programas de política pública para los jóvenes en la Argentina. Hemos militado esa ley y fijamos una posición que terminó siendo partidaria: hoy Mauricio Macri mismo plantea un programa de inclusión socio-laboral para jóvenes entre 18 y 29 años, que son el núcleo duro del desempleo en la Argentina. Fijamos posición y agenda dentro del partido.

*\_ ¿Cuál es el posicionamiento de Jóvenes PRO sobre las fuerzas de seguridad? Te lo pregunto a partir del caso de gatillo fácil de la Policía Metropolitana contra Lucas Cabello. María Eugenia Vidal salió prontamente a afirmar que se trató de un caso de “violencia de género”, y se comprobó que no fue así.*

Me parece que hay un doble eje en términos de seguridad. Primero hay que incluir socialmente; con las becas “estudiar es trabajar”, creando empleo, con programas sociales, redistribuyendo... En segundo lugar, existe una policía de cercanía, que es la Metropolitana...

*\_ En ese caso la cercanía jugó en contra a un pibe que mataron...*

La seguridad de la Ciudad depende de la Policía Federal, la Metropolitana es una policía de cercanía que va a costar que llegue a todas las comunas; por ahora está en 4 con 5 mil efectivos, y la gente en general está muy satisfecha en ese sentido. Si el policía accionó de esa manera, la justicia debe actuar, y si debe ser procesado estoy de acuerdo. No estoy de acuerdo con la represión policial; lo que pasó con los trabajadores de Lear no me pareció bueno, con Berni frente a la represión. Si existe

un hecho así en la Ciudad de Buenos Aires, o en un futuro gobierno de Mauricio Macri, lo reprocharé de la misma manera.

*\_ ¿Tienen los Jóvenes PRO opinión formada respecto a la cuestión del derecho al aborto legal, seguro y gratuito?*

\_ Hay mucha discusión interna; es un tema muy sensible. Por ejemplo Laura Alonso, que es diputada, está a favor y ha tenido reuniones con muchas asociaciones de mujeres. Creo que es un debate que se tiene que dar en la sociedad en su conjunto. Con el código civil nuevo, que identifica la vida desde el primer día de gestación, el derecho al aborto legal va a estar difícil. Yo no tengo una posición tomada, me gustaría adentrarme más en este tema.

---

Hubo también tiempo para debate sobre vivienda y política de villas del Pro en la Ciudad de Buenos Aires. Decidimos separar ese material para otro artículo que será publicado en los próximos días por Agustín Bontempo, de la agrupación política villera Lxs Invisibles.

Fuente:

<http://derrocandoaroca.com/2015/11/21/los-jovenes-se-acercan-al-pro-por-el-descreimiento-en-los-partidos-y-dirigente-politicos-tradicionales/>

## PROGRAMA "PLAN M"

La idea de esta sección era conocer un poco porqué militas.

- Principalmente milito porque creo que es una forma de hacer política, es una forma de cambiar la realidad de nuestro país. Yo empecé justamente viendo una crisis de 2001, todo lo que fue el problema que conllevó todo lo que fue la salida de De La Rúa, creía, veía la tele y decía no puedo creer que mi país esté de esta manera. No creía que la forma era a través de algún otro tipo de organización, ONG o alguna otra agrupación.
- Tenía 14, 15 años. Veía la tele, no entendía mucho lo que pasaba. Veía que era un caos institucional, que no había ningún político que se pudiera hacer cargo de la situación. Entonces pasó el tiempo y yo ya estaba terminando el secundario y definiendo mi carrera, entonces cuando terminé quinto año, finalmente me decido por estudiar ciencias políticas. Después de dos años en la facultad finalmente empiezo a militar en el partido. Elegí el PRO en ese momento.

¿Cuál es tu aspiración como militante? ¿Cómo te imaginas dentro de 10 años?

- La verdad que primero, me imagino creciendo. No solo en cuanto a posiciones dentro de la juventud, que es el espacio donde estoy yo hoy en día. Sino dentro del partido, creo que desde que entre hasta hoy, he crecido un montón, con ayuda de los referentes. Dentro de 10 años me veo puntualmente metida en política, metida en el PRO, y trabajando para que el PRO sea cada vez más grande y por este país.

¿Porque el PRO? ¿Porque MACRI?

- Bueno, como bien decís mi familia cero política, la verdad que la política no la mamé en mi casa. Y cuando empecé a ver las opciones que teníamos en ese momento, teníamos un De La Rúa que se estaba yendo con un radicalismo bastante quebrado, un peronismo que hacia agua también en el gobierno. Eso es lo que yo fui viendo y la verdad es que quería un espacio que dejara de lado esas prácticas antiguas. Y desde el PRO siempre decimos que queremos cambiar esas prácticas. Entonces Mauricio en ese momento recién estaba empezando, en 2003, cuando voté por primera vez voté por él, en 2005. La verdad que al PRO lo elegí porque es eso, la contracara de la política tradicional.

Desde el punto de vista ideológico ¿tenés alguna afinidad?

- Claramente creo que la política es un instrumento para cambiar la realidad. Desde ese punto de vista no creo que me pueda encasillar en alguna ideología, sino hubiese optado por el radicalismo, el peronismo o por alguna agrupación de izquierda más claramente. El PRO se formó con gente que quería hacer cosas por su país, y se juntaron gente que tenía que ver con el radicalismo, el peronismo, hoy en día el PRO tiene gente de RECREAR también. Entonces encasillarnos en una determinada ideología creo que es ir en contra de nuestro valor principal que es la heterogeneidad dentro del partido, entonces yo voy por el lado más de que la política es hacer.

- Yo trabajé en la empresa familiar que tiene mi mamá, anteriormente. Después empecé a militar en el año 2006 y en el año 2007 cuando ganamos las elecciones para Jefe de Gobierno, tuve la posibilidad de entrar al gobierno y como era militante de Juventud y venía trabajando temáticas de Juventud, entré a trabajar en lo que es hoy la Dirección general de políticas de juventud.

¿Debatís con gente de otros partidos?

- Si, nosotros también tenemos agrupaciones en universidades, que eso es la cuna de cualquier debate. Ahí obviamente hay agarradas de cualquier tipo y sí, tenemos debates.

¿Son debates que podés dar constructivamente?

- Obviamente nosotros siempre tenemos un estigma de que somos la derecha, de que somos fascistas, que nosotros cuando hablamos queda demostrado que no es así.
- Con la juventud que podemos charlar, claramente hay un debate bastante respetuoso, que por ahí arriba muchas veces no se puede dar pero creo que nosotros sí. Y creo que eso es bastante rescatable.

Fuente: [https://www.youtube.com/watch?v=-8N099JD\\_kA&t=3s](https://www.youtube.com/watch?v=-8N099JD_kA&t=3s)